



16/06/2025

## **ORIENTE MEDIO**

### **-CONFLICTO ISRAEL – IRÁN**

**Irán ataca Tel Aviv y Haifa mientras el conflicto con Israel entra en su cuarto día.**

Los ataques iraníes contra áreas pobladas de Israel durante la noche dejaban al menos ocho muertos, según señalaban hoy las autoridades locales, mientras el ejército de Israel atacaba instalaciones militares en Irán y el conflicto de cuatro días entre los dos ejércitos más poderosos de Medio Oriente no mostraba señales de desaceleración. Los misiles iraníes han alcanzado las ciudades israelíes de Tel Aviv y Haifa, destruyendo viviendas y alimentando las preocupaciones entre los líderes mundiales en la reunión del G7 de esta semana de que el conflicto entre los dos enemigos regionales podría conducir a una guerra más amplia en Oriente Medio. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

**Netanyahu afirma que harán “lo que sea necesario” con el líder iraní.**

Tras una semana de crecientes hostilidades entre los dos países enemigos, el primer ministro israelí advertía ayer que sus fuerzas armadas “harán lo que tengan que hacer” con el liderazgo de Irán, mientras afirmaba que un cambio de régimen podría “ser sin duda el resultado” de los ataques de Israel contra la república islámica. [FINANCIAL TIMES](#)

**En Irán, atacado por todos lados por Israel, la amenaza del caos.**

Además de las instalaciones militares y nucleares de la República Islámica, el Estado judío está atacando centros económicos, comisarías y ministerios, con la esperanza de desestabilizar el país. [LE MONDE](#)

**Israel redujo las defensas aéreas de Irán en rondas de ataques.**

Los potentes ataques de Israel contra la infraestructura nuclear iraní, que causaron la muerte de altos oficiales militares, se han visto respaldados por su capacidad para surcar los cielos iraníes sin interrupciones significativas, según actuales y anteriores fuentes oficiales israelíes. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**El ataque de Israel en Irán refleja su estrategia contra Hezboláh.**

Con la muerte de numerosos altos mandos iraníes, los ataques israelíes contra Irán, que continuaban ayer, parecieron seguir el mismo guion del pasado otoño, cuando Israel diezmó a la milicia libanesa y degradó su arsenal militar. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



16/06/2025

## **Israel toma el control de los cielos de Irán, una hazaña que aún elude a Rusia en Ucrania.**

Artículo de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la diferencia entre las dos guerras en muchos aspectos. La campaña israelí en Irán carece de un componente terrestre convencional, pero la experiencia de estos dos conflictos, observada de cerca por ejércitos de todo el mundo, refuerza lo que los estrategas de guerra han sabido durante décadas: la importancia de la superioridad aérea.

## **Primero Ucrania, ahora Israel: El contrabando de drones es una nueva y potente arma de guerra.**

Pequeños, difíciles de detectar y con una potencia destructiva, los drones de ataque se han convertido en un arma formidable en la guerra moderna, y su impacto es aún más devastador cuando se lanzan desde territorio enemigo, como en Irán y Rusia este mes. Irán perdía misiles, interceptores y sistemas de defensa aérea destruidos el pasado viernes por drones y otras armas que agentes de inteligencia israelíes habían introducido de contrabando previamente. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **Emmanuel Macron no cree que Vladimir Putin “pueda ser un mediador” entre Israel e Irán, como sugirió Donald Trump.**

El presidente francés mostraba ayer su desacuerdo con la posibilidad, planteada previamente por su homólogo estadounidense, Donald Trump, de que el presidente ruso, Vladimir Putin, pudiera desempeñar un papel de mediador en el conflicto entre Israel e Irán. [LE FIGARO](#)

## **Ali Jamenei: un implacable defensor de la revolución iraní con pocas buenas opciones.**

Artículo de [THE GUARDIAN](#) sobre el perfil del líder supremo iraní, el cual tiene ahora pocas opciones, con las defensas aéreas de Irán aparentemente ineficaces y la coalición de milicias islamistas que había creado para disuadir a Israel, prácticamente destrozada- una situación que este revolucionario prudente, pragmático, conservador e implacable siempre ha pretendido evitar.

## **Qué saber sobre el nuevo jefe del Cuerpo de la Guardia Revolucionaria Islámica de Irán.**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el general de brigada Ahmad Vahidi, designado para liderar el grupo tras la muerte de su predecesor, el general Hossein Salami, en un ataque aéreo israelí. El general Vahidi, sospechoso del atentado de 1994 contra un centro cultural judío en Buenos Aires, que causó la muerte de 85 personas y cientos de heridos, fue viceministro de defensa y nombrado ministro de defensa en 2009, cargo que ocupó hasta 2013, y también fue ministro del interior de Irán durante tres años hasta agosto



del año pasado. Asimismo, EEUU, la UE, Canadá y Reino Unido han impuesto sanciones al general iraní por violaciones de derechos humanos.

### **Israel ha asestado un duro golpe al programa nuclear de Irán, pero aún no es un golpe de gracia.**

Israel ha asestado un duro golpe al programa nuclear iraní, pero aún no ha destruido por completo el complejo nuclear más protegido de Irán, dejando a Teherán como una posible ruta hacia la bomba atómica. El mayor desafío israelí sigue siendo destruir la instalación nuclear más fortificada de Irán, Fordow, construida en las profundidades de una ladera cerca de la ciudad sagrada iraní de Qom, donde se produce uranio altamente enriquecido, y muchos creen que solo podría ser destruida con una enorme bomba estadounidense anti-búnkeres.

[THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **¿Estaba Irán realmente desarrollando armas nucleares?**

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre los intentos de Israel por convencer al mundo de la amenaza que representa el programa nuclear iraní, mientras los expertos afirman que, si bien Irán ha aumentado drásticamente sus reservas de uranio enriquecido hasta alcanzar un grado cercano al de armas, no hay pruebas de que haya decidido construir una bomba nuclear.

### **Cómo el Mossad israelí realizó contrabando de piezas de drones para atacar a Irán desde dentro.**

Israel llevaba meses realizando contrabando de piezas para cientos de drones cuadricópteros cargados con explosivos (en maletas, camiones y contenedores), así como municiones que podían dispararse desde plataformas no tripuladas, según informaron personas familiarizadas con una operación que ayuda a explicar la limitada respuesta de Irán hasta la fecha a los ataques israelíes. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **Israel se apresura a remodelar Oriente Medio con pocos controles.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre cómo Israel está remodelando Oriente Medio a su manera y obligando a la administración Trump a ponerse al día mientras los líderes israelíes intensifican sus ataques contra Irán -unas medidas que podrían trastocar los mercados globales y reconfigurar la geopolítica, y potencialmente arrastrar a EEUU a una conflagración regional.

### **Cómo el conflicto entre Israel e Irán podría desembocar en una mayor agitación**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la apuesta aparente del líder israelí y el presidente Trump de que pueden perseverar,



16/06/2025

mientras otros líderes mundiales han advertido sobre resultados imprevistos en una región volátil.

### **El agudo dilema palestino de Francia.**

La perspectiva de que el presidente Emmanuel Macron reconozca un Estado palestino ha elevado la tensión franco-israelí a un nuevo nivel. El aplazamiento, debido a los combates entre Israel e Irán, de una conferencia de la ONU convocada esta semana para explorar la creación de un Estado palestino ha postergado cualquier anuncio, aunque parece haber redoblado la determinación de Macron. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **“En Gaza, Israel destruyó su reputación. Atacar a Irán es un intento tardío y peligroso de restaurar”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la actuación de Netanyahu para debilitar a Irán mientras aún puede, perdiendo credibilidad, y con ello recuperar el apoyo de sus aliados.

### **“Trump, Netanyahu y Jamenei: tres ancianos furiosos que podrían matarnos a todos”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre los tres líderes, que ineptos, motivados por la supervivencia o corruptos, no son aptos para dirigir sus países, y mucho menos para tomar decisiones que pongan en peligro al mundo entero.

### **“Israel está logrando sus objetivos en Irán, hasta ahora”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el objetivo de Netanyahu de derrocar el régimen iraní. Sin embargo, aunque caiga en algún momento, la alternativa no será un gobierno liberal prooccidental.

### **“Los ayatolás de Irán están más débiles que nunca”**

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el ataque israelí, que no ha provocado la respuesta nacionalista prorrégimen prevista por los defensores de Teherán en Occidente.

### **“El imperativo de Fordow -para Trump e Israel”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la planta de enriquecimiento de Fordow, enterrada en las profundidades de una montaña, que apenas ha sido alcanzada, en la que el uranio enriquecido es suficiente para producir varias bombas.

### **“Una guerra de EEUU con Irán sería una catástrofe”.**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre lo peligrosamente cerca que está EEUU de verse arrastrado a otro enredo militar



16/06/2025

en Oriente Medio, esta vez por Israel, que cada vez parece menos un verdadero aliado.

### **“La guerra que debía haberse evitado”**

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el deber de Trump de utilizar la influencia que tiene con Netanyahu y Teherán.

### **“Atacando a Irán, Israel está arrastrando a Oriente Medio a una espiral bélica”**

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre las consecuencias regionales del ataque de Israel a Irán, despertando una preocupación que eclipsa el horror de la situación en Gaza.

### **Un G7 a la sombra de la guerra en Oriente Medio.**

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre la agenda de la cumbre de las principales potencias mundiales en Canadá, la cual se ha visto alterada por el nuevo frente.

### **“En el G7, Donald Trump se enfrenta a otros en el caos mundial”**

Editorial de [LE MONDE](#) sobre la cumbre de las siete principales economías occidentales y la UE se reúnen en Canadá desde ayer, en la que las divisiones dentro de lo que difícilmente puede llamarse la “familia occidental” han quedado al descubierto, con un clima tóxico, y dos guerras librándose en las inmediaciones de los países del G7: la guerra de Rusia en Ucrania y, desde el viernes, el enfrentamiento entre Israel e Irán, agravado por la guerra en Gaza.

### **-IRAK**

### **Cómo EEUU fracturó Europa en 2003 para atacar Irak a toda costa.**

Artículo de investigación de [LE MONDE](#) sobre el divorcio transatlántico, que explica cómo, tras los atentados del 11 de septiembre, los neoconservadores estadounidenses albergaron planes para atacar Irak, a pesar de la oposición francesa y alemana. A partir de entonces, para lograr sus objetivos, la Casa Blanca se apoyó en sus aliados de Europa del Este, dividiendo así a la familia europea durante mucho tiempo.

### **GUERRA EN UCRANIA**

### **Kiev ha recibido 1.245 nuevos restos de soldados ucranianos.**

Kiev anunciaba hoy haber recibido de Moscú 1.245 restos de soldados. Más de 6000 cuerpos de soldados ucranianos han sido entregados a Ucrania desde la ratificación del acuerdo alcanzado en Estambul a principios de este mes. [LE FIGARO](#)



16/06/2025

## **La retirada estadounidense compensada por la ayuda europea, según el Instituto Kiel.**

Un aumento de la ayuda de los países europeos a Ucrania ha ayudado a llenar el vacío dejado por la retirada de la nueva administración estadounidense de Donald Trump a principios de 2025, según informaba este lunes el instituto de investigación alemán Kiel Institut. [LE FIGARO](#)

### **ARMAMENTO Y DEFENSA**

#### **-INDUSTRIA DE DEFENSA (FRANCIA)**

**El Salón Aeronáutico de París, con fuertes tintes militares, se inaugura en un clima geopolítico tenso.**

En su 55ª edición, del 16 al 22 de junio, la defensa ocupa un lugar destacado en los pasillos del recinto ferial de Le Bourge, donde dicho evento internacional se ve afectado por la guerra en Ucrania y los conflictos en Oriente Medio. [LE MONDE](#)

**El gobierno francés prohíbe los puestos de armas israelíes en el Salón Aeronáutico de París.**

El gobierno francés ha ordenado bloquear el acceso a los stands de cinco fabricantes de armas israelíes que exhibían “armas ofensivas” en el Salón Aeronáutico de París, en Le Bourget, según se anunciaba este lunes. [LE FIGARO](#)

**ArianeGroup revoluciona las armas hipersónicas.**

El fabricante del cohete Ariane tiene previsto presentar este lunes un prototipo de arma hipersónica de ataque profundo en una nueva edición el Salón Aeronáutico de París, celebrada del 16 al 22 de junio. [LE MONDE](#)

**El ejército recurre al sector privado para prepararse para una posible guerra espacial.**

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre una nueva era de innovación para el ejército, el cual -al no contar con los recursos financieros, ni la agilidad de los actores privados- quiere depender más de los recursos de *startups* y grandes corporaciones para mejorar sus capacidades operativas en órbita, que se ha convertido en un foco de conflicto entre las principales potencias.



16/06/2025

## **-EEUU**

### **Cómo se compara el desfile militar de Trump con el de Francia, Rusia y Corea del Norte.**

Artículo y gráfico de [THE WALL STREET JOURNAL](#) que compara el desfile militar del presidente Trump, coincidiendo con su 79º cumpleaños, con los de otros países como Francia, China, Rusia o Corea del Norte. El desfile estadounidense no cuenta con el equipamiento, la frecuencia, ni la presencia de tropas de festividades similares de dichos países.

## **-AUKUS (AUSTRALIA)**

### **EEUU lanza un mensaje de advertencia a sus aliados por el acuerdo sobre submarinos.**

Los críticos afirman que la revisión del pacto *Aukus* busca obligar a Australia a invertir más en su propia defensa. [FINANCIAL TIMES](#)

## **-CANADÁ**

### **“Canadá se recupera del óxido en defensa”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el nuevo gasto en defensa de Canadá, anunciado la semana pasada por su primer ministro Mark Carney, de 9.000 millones de dólares, suficiente para que el país cumpla con el objetivo actual de la OTAN del 2% del PIB a principios del próximo año.

## **ÁFRICA: CONFLICTO EN SUDÁN**

### **Un experto afirma que es necesario enviar tropas armadas de la ONU para proteger los convoyes de ayuda o se corre el riesgo de una “distopía”.**

El relator especial de la ONU sobre el derecho a la alimentación ha señalado que las fuerzas de paz deberían desplegarse periódicamente para proteger los convoyes de ayuda humanitaria de ataques en lugares como Gaza y Sudán, donde la hambruna se convierte en un arma de guerra. [THE GUARDIAN](#)